

Schulwettbewerb zur Entwicklungspolitik 2023/2024

BEWERTUNGSKRITERIEN FÜR DEN SONDERPREIS DER NICHTREGIERUNGSORGANISATIONEN

Für den Sonderpreis der Nichtregierungsorganisationen erwarten wir einen Beitrag zum Thema der aktuellen Wettbewerbsrunde "Globaler Kurswechsel: Sei du selbst die Veränderung!", durch den in besonderer Weise deutlich wird, wie Schülerinnen und Schüler einen Perspektivenwechsel vollziehen und sich in die Lage von Kindern und Jugendlichen im Globalen Süden versetzen: Unter dem Titel "Hoffnungsträger" werden vier Beiträge und Projektideen ausgezeichnet, die in besonderer Weise zeigen, dass die Schülerinnen und Schüler bei ihrem Engagement für eine zukunftsfähige, nachhaltige Welt die Perspektive von Menschen im Globalen Süden einbeziehen und deren aktive Rolle thematisieren.

Der Beitrag sollte folgende Bewertungskriterien erfüllen:

- 1. Der Beitrag beleuchtet die Südpartnerinnen und -partner als handelnde Akteurinnen und Akteure und zeigt auf, wie diese sich für ihre Belange einsetzen, zum Beispiel durch Gründung von Interessensgruppen.
- 2. Der Beitrag legt den Fokus auf Erfolge und positive Wirkungen.
- 3. Der Beitrag lässt einen gemeinsamen Lernprozess erkennen und wurde, wenn er gemeinsam mit einer Südpartnerin oder einem Südpartner erstellt wurde, auf Augenhöhe erarbeitet.
- 4. Der Beitrag zeigt einen gelungenen Perspektivenwechsel bei den hiesigen Schülerinnen und Schülern.
- 5. Der Beitrag lässt erkennen, welche Handlungsansätze die deutschen Schülerinnen und Schüler bei sich selbst sehen.
- 6. Der Beitrag ist ideenreich, kreativ und selbstständig erarbeitet.

Beim Bewertungsverfahren werden benachteiligte Voraussetzungen (wie "bildungsfernere" Gruppen, fehlende Schulpartnerschaft) berücksichtigt.